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Si fa incisiva la lotta per la municipalizzazione 

Sicilia: 
delegazioni 
operaie dal 

governo regionale 
L'assessore ai Trasporti si ft impegnato a fare 
rispettare I contratti di lavoro ai gestori pri-
vatl inadempienti — In commissions ii disegno 
di legge per finanziare I'assunzione delle ilnee 

Dalla nostra redazione 
• »• ' PALERMO, 10. 

Un' primo, significative) 
successo e stato conseguito 
dai lavoratori autoferrotran-
vieri siciliani. AI termine di 
un importante convegno re
gionale, indetto per iniziati-
va della CGIL, delegazioni 
operaie sono state infatti ri-
cevute dall'assessore ai Tra
sporti, onorevole Nicoletti e 
dal vice presidente della Re-
gione, onorevole Lentini (di 
quest'ultimo incontro abbia-
mo dato notizia gia nella 
edizione di ieri), i quali han-
no assicurato che sono.alio 
esame del governo una serie 
di provvedimenti per costrin-
gere i gestori delle llnee 
extra-urbane inadempienti 
agli obblighi contrattuali, < al 
pieno e assoluto rispetto delle 
leggi». 

Per quel che riguarda la 
municipalizzazione dei tra
sporti urbani nelle grandi 
citta — argomento sul qua
le aveva insistito ieri, nella 
sua relazione introduttiva ai 
lavori del convegno. il com
pagno Onorato, segretario del 
sindacato ferrotranvieri di 
Palermo — l'assessore Nico
letti ha informato la delega 
zione operaia che il governo 
regionale segue con atten 
^ione gli sviluppi del lavoro 
della commissione che, pro-
prio in questi giorni, sta esa 
minando il disegno di legge 
che assicurera gli strumenti 
flnanziari idonei ad appog-
giare le amministrazioni co-
munali di Palermo, Catania e 
Trapani nella procedura per 
l'estromissione degli specula-
tori privati e per I'assunzio
ne diretta del servizio da 
parte di aziende municipa-
lizzate. 

Per quel che riguarda infi-
ne la situazione delFAzienda 
siciliana trasporti. il proble-
ma del suo potenziamento e 
all'attenzione del governo 
che dell'ente regionale inten-
de fare uno strumento pro-
pulsivo dell'intero settore dei 
trasporti nell'isola. 

Le delegazioni • operaie 
hanno preso atto delle di-
chiarazioni dei due esponenti 
del governo regionale, sotto-
lineando l'indifferibile urgen-
za delle questioni poste alia 
attenzione delle autorita 
competenti dal convegno 
operaio. 

II convegno si era tenuto a 
Palermo, nella mattinata, con 
la partecipazione di larghe 
rappresentanze dei lavoratori 
di tutta l'isola, e del segreta 

Bari: la «Marozzi» 
sia pubblicizzata! 
Corteo dei lavoratori — Mozione del PCI in Provincia 

rio nazionale del sindacato 
ferrotranvieri, Antonuzzi. 
Nel corso del convegno sono 
stati posti con particolare 
forza i problemi del riordino 
radicale di tutta la questione 
della circolazione stradale, 
dei trasporti, dei posteggi. 
dei sottopassaggi, dei quadri-
lateri di scorrimento e dei 
sensi unici nelle grandi citta 
delFisola. II compagno Ono
rato. come piu tardi il con-
segretario regionale della 
CGIL Vaiola, avevano rie-
vocato le fasi piu importanti 
delle lotte condotte dagli au-
toferrotranvierj dell'isola ri-
cordando come e stato grazie 
alle lotte operaie, condotte 
con la collaborazione di altre 
categorie di lavoratori, che 
le amministrazioni comunali e 
le maggioranze che le espri-
mevano avevano accettato, 
l'anno scorso, di iniziare la 
procedura per la municipa
lizzazione dei servizi di tra-
sporto urbano. 
' Le amministrazioni di Ca

tania. Palermo e Trapani, in 
particolare. assunsero Timpe-
gno di procedere alia muni
cipalizzazione entro ii 31 di-
cembre del '63. Nulla, tutta-
via. e stato fatto entro quel-
la data e tutte le colpe sono 
state -scaricate sul governo 
regionale. Ora, e ben vero 
che il governo regionale ha 
ritardato parecchio ad assu-
mersi la sua parte di respon-
sabilita. ma le amministra
zioni comunali avrebbero po-
tuto gia provvedere, quanto 
meno. alia nomina dei con
sign di amministrazione e dei 
presidenti delle aziende di 
trasporti. nonche dei diret-
tori generali; avrebbero inol-
tre dovuto ottenere 1'autoriz-
zazione per contrarre l'apno-
sito mutuo con la Cassa De
posit! e Prestiti. 

Ma il disinteresse delle 
amministrazioni d.c. e tale 
che. per esempio, quella di 
Palermo non ha ritenunto 
neppure di inserire all'ordi-
ne del giorno delle imminen 
ti sedute del Consiglio il re-
golamento . costitutivo della 
azienda. respingendo un in
vito che in tale senso gli era 
stato rivolto da alcuni capi-
gruppo. 

«La lotta riprendera ora 
piu intensa — ha detto Ono
rato — per costringere 1'Am-
ministrazione comunale di 
Palermo ad occuparsi della 
questsione e ad assumere 
pubblicamente le proprie re> 
sponsabilita >. 

g- f- p. 

Illustrate le piu urgent! e indilazionqbili esigenze 

Ancona: grave ritardo 
del governo 
per i porti 

Lo studioso Emilio Argiroffi 

ha chiesto la tessera del PCI 

BARI, 10. 
I dlpendentl dell'azlenda autollnee • Marozzi » — che com'e noto e stata dlchiarata 

fall lta alcune settimane fa — hanno dato vita I'altro Ieri ad una manifestazione dl 
protesta per le vie della citta in concomitanza con lo sclopero nazionale del dlpendenti 
delle autollnee private. In particolare I dlpendenti della • Marozzi » hanno rlnnovato la 
richiesta che I'azienda ala pubblicizzata in modo che non finisca in mano ai pr ivat i . I 
dipendentl della « Marozzi » prima, ed II gruppo consiliare del PCI dopo avevano chiesto 
all 'Ammlnistrazione provlnclalc di Barl un intervento In questo senso, ma la richiesta 
non e stata accolta. II problema sara di nuovo affrontato alia Provincia a seguito di una 
mozione sui trasporti presentata dal gruppo comunista. 

NELLA FOTO: I dlpendenti della - Marozzi • In corteo per le vie di Barl. 

Bari: voto unanime al Comune 

Impegnata la Giunta 
a collaborare per 

la programmazione 
Potenza 

Rabotti-Sud: minaccia 
di licenziamenti 

Dal nostra corriipondente 
POTENZA, 9. 

Le recenti misure anticon-
giunturali prese dal governo 
si sono ripercosse in modo 
negativo nella nostra citta. 
Infatti, alia fabbrica elettro-
meccanica « Rabotti Sud > di 
Potenza, che impiega circa 
400 operai tra ragazze e ra-
gazzi, son venute meno le 
ordinazioni e ci si trova nella 
« necessita >, dice la direzio-
ne aziendale, di ridurre il 
personale. 

La ragione va ricercata nel 

Narni 

L'<Elettrocarbonium> 
mantiene I'equivoco 

la riduzione dell'orario di lavoro prelude i licenziamenti? 

Dal Bostro corriipondente 
NARNI. 10 

Tra i 1200 operai dell'Elet-
trocaTbonium aumenta la preoc-
cupazione per la sorte della 
fabbrica. La momentanea crisi 
produttwa non sembra volge-
re per il meglio. Questo si pud 
arguire dalle secche parole o 
dal silenzio con cui. a talune 
pertntorie domande dei sinda
cati, hanno risposto i rappresen-
tanti della Societa. Ce stato 
ieri un nuovo incontro oIMs-
sociazione industriall tra i rap-
presentanti dei sindacati CGIL, 
CJSL e VIL e due tecnici della 
fabbrica narnese. H solo tle-
mento nuovo che e possibile 
registrare e decisamente nega
tivo. I rappresentantl della 
CGIL dopo aver soltolineato il 
disagio che ii e crcato a seguito 
della riduzione delVorario di 
lavoro per oltre 500 operai a 
36 ore settimanali, hanno ri-
cordato come spetti al padro-
nato pronunciarsi sin da oggi 
sulle prospettive dell'azienda e 
quindi sull'occupazione della 
manodopera. La CGIL ha an-
che ricordato che non siamo 
pi* m presenza di un ~ actor-
gimento» tecnico volto ad ag-
girare difficolta oggettive di 
mercato, tna ad una vera crisi 
per la Quale occorrono misure 
immediate ed energiche. ~Non 
sapptamo nulla» hanno rispo
sto i diripentl delT- Elettro -. 

Una risposta equivoca, quanto 
eloquente per capire che n« -
dirizzo del padronato e quello 
di operare alia chetlchella even-
tuali minxre piu drastlche. non 
esclusl i licenziamenti. La dl-
rezione dell'Elettrocarbonium 

4& tergiversate nonostan-

fatto che le industrie di elet-
trodomestici, per le quali la 
Rabotti-Sud produce motori-
ni elettrici, in previsione di 
un calo della domanda da 
parte dei consumatori italia-
ni, calo dovuto alia nuova re-
golamentazione delle vendite 
rateali, hanno deciso di ridur
re i loro piani di produzione. 

Per far fronte a questa si
tuazione la Direzione della 
fabbrica potentina ha deciso 
di licenziare cinque operai. E 
questo sarebbe il ,danno mi-
nore. La Direzione ha fatto 
capire che altre decine di 
operai saranno licenziati nel
le prossime settimane in mo
do da eliminare la mano 
d'opera superflua e, a quan
to sembra, meno qualificata 
In questo modo si cerca, an-
che qui, di far pagare ai la 
voratori il prezzo della « con-
giuntura >. 

Le lavoratrici ed i lavora
tori della Rabotti-Sud. in una 
movimentata assemblea te-
nuta presso la Camera Con
federate del lavoro, hanno 
deciso di opporsi al provvedi-
mento della Direzione azien
dale proclamando lo stato di 
agitazione e awertendo che 
qualora i minacciati licenzia
menti dovessero aver luogo e 
ove non rientrassero anche 
i primi cinque gia decisi dal
la Direzione, provvedimenti 
che non sono ancora stati no-
tificati agli interessati ma co-
municati alia C.I., i dipen-
denti scenderanno in sciope-
ro nei tempi e nei modi che 
decideranno. 

Alia fine della riunione la 
assemblea ha dato incarico 
alia segreteria della CCdL di 
rendere note le decisi oni dei 
lavoratori alia direzione del
la Rabotti-Sud. all'Associa-
zione degli industrial!, al pre-
fetto. airUfficio regionale del 
lavoro, sollecitando quest'ul
timo a promuovere un tem-
pestivo incontro tra le parti 
interessate. 

Luciano Carp«lli 
VrfV- a r ' M ^ 

te si fosse precedentemente im-
pegnata co ni sindacati a rista-
bilire la normalita produttiva. 

Tutto lascia supporre che la 
sorte della' fabbrica narnese 
dipenda da alte aerarchie della 
finanza vaticana e della grande 
industria tedesca. Infatti Vam-
ministratore delegato deirazien-
da, comm. Azzaretto. legato agli 
ambienti vaticanl, non si e fatto 
vtvo nel corso degli incontri 
coi sindacati. 

In questa situazione di in-
certe«c la CGIL, la CISL e la 
VIL hanno chiesto tin nuopo 
incontro alVUfficio del Lavoro, 
anziche" alVAssociazione indu-
ttriali. In quella sede VElettro-
carbonium dovra chiarire senza 
equlvoci le rue intenzioni. 

I sindacati frattanto hanno 
deciso di awiare vn'azione co

mune polta a resplngere ogm 
iniziativa che incida negativa-
mente sulla sorte dell'economia 
narnese. Ma a questo non pre-
stano attenzione gli azionisti 
dell'Elettro. Basti considerare 
che il 50 per cento del pacchet 
to azionario e in mano della 
Siemens, la grande industria 
controllata da orupoi tedeschi 
oggi in forte concorrenza con 
altre grandi imprest giappone-
si ed tnolesi. 

Il tipo di prodotti che escono 
dalla fabbrica di Narni, doe 
elettrodi per motorini elettrici, 
sono stati Immessi sul mercato 
anche da altre industrie. Que 
sto fatto ha provocato una /or-
sennata corsa tra le diverse in
dustrie concorrenti. 

Albtrto Provantinr 

Salerno: la 
SUA paralizzata 
dallo sciopero 

per il contratto 
8ALERNO, 10. 

i dlpendenti dalla 8ITA di 
tutto il aalernitano hanno an
cora una volta rispocto con 
compattaua all'agitaziona ar-
ticolata per provincia, • pro-
clamata unltarlamente da 
COIL, CISL, U I U In modo 
maMlcelo, Infatti, hanno «f-
ftttuato M ora di acloparo 
nei giorni t o t . Tutta la Unto 
tono rlmatta parallnata,. 

Dal nostro corriipondente 
BARI, 10. 

Regione e programmazione 
sono stati i temi su cui si e in-
centrata ieri sera la discussione 
al Consiglio comunale. II dibat-
tito e stato provocato da due 
mozioni del gruppo comunisti, 
presentate piu di un anno fa 
c che solo ora sono state messe 
in discussione dalla Giunta di 
centro-sinistra 

Le due mozioni, illustrate dal 
compagno Mario Giannini, ri-
guardano 11 piano di sviluppo 
economico regionale e la situa
zione economica della citta. 
Giannini ha messo in rilievo il 
fatto che in Puglia si e andati 
avanti con interventi settoriali 
che hanno provocato un pro-
cesso di sviluppo economico di-
sorganico, non collegato alia 
agricoltura e diretto dai gruppi 
monopolistici, un processo che 
non ha frenato l'esodo dalla 
regione di decine di migliaia 
di lavoratori. - - •• -

II fallimento di questo svi
luppo e dimostrato anche, per 
quanto riguarda Bari, dal fatto 
che la piu consistente attivita 
rimane quella che si svolge in-
torno aU'edilizia. che e sem-
pre un fattore aleatorio. Gian
nini ha quindi' chiesto che il 
Consiglio si renda promotore 
dell'organizzazione di una con 
ferenza cittadina che tracci una 
linea di sviluppo economico, la 
costituzione di un comitato di 
proposte collegato alia Unione 
delle province pugliesi che si 
sta muovendo in direzione di 
un piano regionale. la costitu
zione da parte deH'amministra 
zione comunale di un centro 
studi. Si tratta in altre parole 
di operare in modo da dare agli 
enti local! un potere decisionale 
in materia economica. Nel di-
battito sono intervenuti nume-
rosi consiglieri tra cui i com-
pagni on. Assennato e il com
pagno Pinto, il vicesindaco so-
cialista Formica, il capogmppo 
d.c Damiani e numerosi altrL 

Un ordine del giorno presen-
tato dalla maggioranza di cen
tro-sinistra ha concluso il di-
battito. L'ordine del giorno e 
stato votato per di\nsione. I co-
munisti hanno votato contro 
quella parte del documento che 
riguarda la politica di centro-
sinistra. mentre hanno votato 
a favore alia rimanente parte 
nella quale si sostiene: a) una 
politica di programmazione eco
nomica che segni il superamen 
to degli squilibri territoriali. 
settoriali e dlstributivi esisten 
U, nonche la eliminazione delle 
maggiori deficienze nel campo 
delle dotazioni civili del nostro 
paese, assicurando cosi il pro-
grcssivo awicinamento agli ob-
biettivi permanent! della poli
tica di sviluppo economico: pie-
no impiego. diffusione del be-
nessere. elevazione del livello 
ci\ile; b) attuazione dell'ente 
regionale e ammodernamento 
democratico dello Stato: c) la 
valorizzazione dell'autonomia 
dei Comuni e delle Province. 
determinandone le loro funzio-
ni secondo il dettato dell'arti 
colo 128 e nella piena applica-
done dell'art. 118 della Costi 
tuzione; d) una organica rifor-
ma della finanza locale, colle-
gata alia riforma tributaria 

«Solo col comunismo 
• i ' i 

v'e speranza ai 
un mondo nuovo 
giusto e buono» 

II testo della lettera inviata alia Sezlone di 
Taurianova - La lotta per II rlscatto dei con-

tadini calabresi e in difesa della pace 

REGGIO CALABRIA. 10. 
II dr. Emilio Argiroffi, noto per i suoi studi sulla condi-

zione umana e sociale delle lavoratrici ncH'ainbiente calabre-
se e per la sua attiva presenza nelle lotte bracciantili della 
Piana di Gioia Tauro e per la difesa della pace, ha chiesto 
in questi giorni la tessera del PCI indirizzando alia Sezione 
comunista di Taurianova ed al CD. della Federazione di Reg-
gio Calabria la seguente lettera: 

« Cari amici. debbo anzitutto ringraziarvi deH'afTetto che 
avete avuto sempre per me e della dignita di cui mi avete 
dato prova tutte le volte in cui ci siamo trovati a lottare e 
a lavorare insienic: grazie di non aver mai posto alcuna con-
dizione alia solidarieta che mi avete dimostrata. e di essere 
stati sempre pronti a comprendere le ragioni e gli argomonti 
miei e di tutti coloro che insieme a me, in tante occasioni. 
avete affiancati. 

«La grande battaglia per il riscatto dei proletari cala
bresi — nei momenti emozionanti dell'elaborazione dei temi 
sociali e mediei delle raccoglitrici di olive e dei loro figM. 
del drammatico problema deU'emigrazione. delle lotte per 
la pace, delle rivendicazioni sindacali, dei grandi scioperi del
la Piana del Tauro — e state Tunica civile e moderna arma 
con la quale mi avete proposta la veriflca del vostro impe-
gno e della vostra attualita. 

* Homo sum et nihil humani a me alienum esse puto, po-
trei ripetere con Terenzio. confermando gramscianamente che 
nulla di ci6 che e vero ed attuale mi pub essere ormai cstra-
neo. poiche nulla ho riscontrato di vero al di fuori di cib 
che ho ritrovato nella realta degli uomini. Voi mi avete con-
fermato tutto ci6, e mi avete fatto riscoprire con la vostra 
pazienza, la vostra semplicita ed il vostro affetto l'autentica 
misura virile del cittadino contemporaneo. 

« E* con profonda. commozione che oggi posso dire: com-
piango coloro che sflorano la meravigliosa storia del nostro 
tempo come l'olio sflora l'acqua. Essi hanno perduto e per-
dono il midollo della verita; essi sono dei pusillanimi e molto 
dovrebbero crucciarsi se avvertissero di quali beni d'intelli-
genza e d'umanita vengono privati; svestendosi delle super-
stizioni ed armandosi solo di modestia e di buona volonta essi 
potrebbero impadronirsl della giustizia allungando solo una 
mano: essi non si accorgono di vegetare, in una societa dove 
il luminoso spettro marxiano del Comunismo ha ormai as-
sunto una travolgente e primaverile fisionomia ed e divenuto 
Tunica maniera di sperare in un mondo nuovo. giusto e buo
no, Tunico mondo dove sara possibile esser liberi, e dove 
l'uomo potrk divenire il protagonista legittimo ed assoluto 
della storia del suo tempo. 

«Vi chiedo, amici miei, di concedermi la tessera del glo-
riosoPartito Comunista Italiano, il Partito dl Antonio Grarn-
sci e delle migliaia di martiri per la liberta che con il loro 
sangue hanno costruito le fondamenta dell'Italia repubblica-
na. Oggi mi sentirei incompleto se dovessi lavorare, scrivere 
e parlare senza la tessera del Partito Comunista, se dovessi 
ancora partecipare ad altre lotte, come quelle travolgenti 
delle scorse settimane, quando ho sentito che la liberta si era 
flnalmente fermata in Calabria, nella volonta rivoluzionaria 
delle vostre donne e dei vostri figli. ' ' 

- Vi abbraccio fraternamente. Vostro 
EMILIO ARGIROFFI-

' Emilio Argiroffi e nato a Mandanici (Messina) il 2-9-1922; 
attualmente risiede a Taurianova (R. Calabria) dove esercita 
la professione di medico-chirurgo. Tra i suoi saggi sociologici 
piu noti ricordiamo -La condizione medica ed umana delle 
raccoglitrici di olive- (monografia-inchiesta su «L'assistenza 
sociale-. die. 1962); -II dramma sociale e materno delle rac
coglitrici di olive calabresi- (Atti del Convegno nazionale 
su - II lavoro delta donna e la tutela della prima infanzia». 
Roma. 1962). Ha in corso di pubblicazione -Inchiesta sulla 
casa a Reggio C.-, ampio lavoro di equipe medico-ingegneri. 

E* presidente del Comitato d'iniziativa dei 21 mediei che 
hanno lanciato Tappello dell'aprile 1962 a seguito della -Ta-
vola rotonda - di Taurianova > Per una nuova legislazione 
per la tutela dell'infanzia e della maternita -. della quale e 
stato relatore sanHario. 

Nel gennaio '63 ha lanciato. insieme ad un gruppo di in-
tellettuali. il - Manifesto per la pace ai calabresi •-. ed e stato 
relatore al 1° Congresso regionale dei pacifisti calabresi. Elet-
to Segretario della Consulta calabrese per la pace, e stato 
animatore della - Marcia delTolivo». manifestazione di riso-
nanza internazionale svoltasi nella Piana del Tauro. 

Recentemente ha partecipato alle grandi lotte dei brac-
cianti calabresi. 

Assicurazioni generiche del ministro ad una 
delegazione • II « piano decennale» ancora in 
fase di studio - Necessaria I'azione unitaria 
Venerdi sopralluogo della commissione parla-

mentare della Camera e del Senato 

Dalla nostra redazione 
ANCONA, .10 

Un incontro con il ministro della Marina 
Mercantile on. Spagnolli e la decisione del-
I'imminente sopralluogo di una commissione 
parlamentare nello scalo adriatico sono i due 
fatti che hanno rilanciato agli organi centrali le in-
dilazionabili esigenze del porto di Ancona. In questo 
rilancio il contributo del nostro Partito, c segnata-
mente dei parlamentari comunisti marchigiani, e 
stuto di primo jiiano. Con il 
ministro Spagnolli si e m-
contrata una delegazione di 
rappresentanti di tutte le ca
tegoric portuali anconetane. 

La delegazione, che era 
stata eletta nel corso di un 
convegno sul porto promosso 
dal nostro Partito, era ac-
compagnata dai compagni se-
natore Eolo Fabretti ed ono-
revoli Renato Bastianelli e 
Marino Calvaresi. Al mini
stro e stato illustrato un me-
moriale sottoscritto dalla 
quasi totalitd delle imprese 
operanti nello scalo maritti-
mo. Nel documento erano 
puntualizzate le pressanti ne
cessita del porto di Ancona: 
dalla realizzazione del piano 
Ferro per Vallargamento ed 
il potenziamento del bacino, 
alle opere piu urgenti ed in-
dilazionabili atte a garantire 
un minimo di stabile funzio-
nalita, al complesso di opera-
zioni portuali (agibilita delle 
banchine, collegamenti ferro-
viari, mezzi meccanici ecc). 

II ministro, oltre che al suo 
impegno personale, non ha 
potuto fornire che assicura
zioni troppo generiche. Sul 
piano decennale dei porti, in 
particolare, ancora si e al li
vello — come dalle parole del 
ministro stesso si e potuto 
rilevare — del vaglio di se-
gnalazioni e studi effettuati 
dalle varie comunita portuali 
e per molta parte inviati du
rante lo scorso governo 
Leone. 

Si tratta di un ritardo mol
to grave. La situazione, per-
fanto, non permette alcun ot-
timismo. Sollecita, invece, lo 
sviluppo delVazione unitaria 
di enti locali, associazioni di 
categoria, partiti, sindacati: 
un'azione che ad Ancona e 
sinora andata avanti molto 
stentatamente. In questo sen
so va indicato come parzial-
mente positivo Vatteggiamen-
to del Comune nello specijico 
caso dell'incontro con il mi
nistro Spagnolli: Vammini-
strazione comunale, infatti, 
invitata a far parte alia de
legazione con un suo rappre 
sentante, si e limitata a tra-

smetterc alia delegazione 
stessa un telegramma di soli
darieta. Contemporaneamen-
te il Comune ha sottolineato 
con un altro telegramma al 
ministro Spagnolli Vallar-
mante stato del porto anco-
netano. 

Da riferire, infine, che la 
delegaizone ha avuto un ab-
boccamento nncbe con il sot-
tosegretario ai LL.PP., onore
vole Romita. 

Per quanto riguarda il so
pralluogo della commissione. 
parlamentare va riferito che 
esso e stato stabilito per ve
nerdi e sabato prossimi. 

II sopralluogo dei parla
mentari rientra nel quadro 
delle ricognizioni (alcune gia 
espletate) nei maggiori scali 
marittimi italiani svolte per 
rilevare de visu le molteplici 
e acute esigenze della arre-
trata rete portuale del nostro 
paese. 

Walter Montanari 

I sindacati: costituire il 
Comitato della programmazione 

Dichiarazione del segretario della CdL Bartolini 
Dal Mstro cormpoideate 

MATERA. 10. 
La volonta unitaria delle po-

polazioni lucane in lotta per 
creare nella regione un'alter-
nativa al piano dei mo no poll 
e per allontanare dalla Basili-
cata le conseguenze della at
tuale congiuntura s favore vole. 
e alia base dell'attiviti che d 
costituendo - Comitato Pro-
grammatore - decise alcuni 
giorni or sono nella riunione 
congiunta dei Consigli provin
ciate e comunale di Matera. 
sta per iniziare. 

In un comunicato unitano 
dei tre maggiori sindacati — 
Cgil. Cisl e Uil — si prende 
atto con soddisfazione che - e 
stata accolta la proposta dei 
sindacati circa la costituzione 
di un comitato delle attivita 
per lo sviluppo economico e 
sociale della provincia di Ma
tera-. e viene altresi espressa 
la ferma volonta dei lavoratori 
lucani che si addivenga • senza 

v.i£Vi«.Ai VC^A rtrtivirfi». u»*"°ri rffc"" •"'incontro co-Nell ultima parte dell ordine ^^^0 d e j Comitato in paro-
del giorno il Consiglio -invita 
la Giunta ad awalersi di tutte 
le energie esistenti nella citta 
perche tutto sia piu facile e 
piu rapido e a sostenere Tini-
ziativa assunta dalla Unione del
le province pugliesi per una 
programmazione regionale de-
mocratica in Puglia partecipan-
do coi propri organi che siano 
espressione del Consiglio co
munale -. 

paro 
la. fra le diverse rappresentan 
ze interessate-. 

I tre sindacati pongono quin
di con forza - Tinderogabile 
esigenza di porre mano all'at-
tuazione di tutte quelle opere 
infrastrutturali. di industria-
lizzazione e di servizi a suo 
tempo annunciate- e. in questo 
quadro. viene posta -Turgenza 
di dare corso a tutte quelle Ini-
ziatlve tendenti alia realtzza 

I t . L * D A I M * S » M « zione concreta del restante 
IT«K> r i l l K l i r r a tronco della superstrada Mata-

II compagno Bartolini, se
gretario della CdL di Matera 

ra-Ferrandina Scalo-. • 
A proposito dei compiti cht-

U costituendo -Comitato per 
la programmazione- dovra as-
solvere — argomento questo su 
cui si discute tra i partiti e I 
sindacati lucani — abblamo 
chiesto un giudizio — dopo le 
interviste da noi pubblicale con 
il presidente della Pronvincia 
di Potenza e con il segretario 
della Federazione del PCI di 
Matera — con il compagno Bar
tolini. segretario responsabile 
della - Camera del Lavoro di 
Matera. 

-Sono trascorsi cinque annl 
— egli ci ha detto — dalle sco-
perte del metano e del petrolio 
in Lucania: dopo inflniti pro-
messe e impegni, la Lucania e 
runasta, proprio per te Kelte 

fatte. fra le pr.me regioni con 
un forte tasso di emigrazione e 
di depressione economica. e fra 
le ultime nella scala dello svi
luppo sociale e della industria-
lizzazione. 

-Le prospettive che si pre-
sentano poi sono alquanto nere 
perche non solo gran parte delle 
iniziative enunciate sono rima-
ste irrealizzate. ma alio stato 
attuale sono gia in atto e si 
manifestano ulteriori smobilita-
zioni: vedi Valle del Basento. 
capoluogo. CNEN di Rotondella. 
la stessa strada Matera-Fer-
randina. 

- E* chiaro quindi che il sor-
gere del Comitato pro gramma-
tore di Matera e la sua atti
vita. deve rappresentare il ca-
povolgimento degli indirizzi sin 
qui seguiti. perche contrasta 
con le esigenze delle popola 
zloni. non solo, ma anche con 
la volonta espressa da queste 
nelle recenti imponenti mani 
festazioni. 

-Non si tratta quindi di dare 
vita a comitati di salute pub-
blica o di studio, ma di creare 
uno strumento che deve operare 
per scelte precise e di indiriz-
zo democratico che evitino alia 
iAicania. nell'attuale fase con-
giunturale. di fame ancora le 
spese. Con questo spirito i sin
dacati appunto parteciperanno 
al "Comitato programmatore". 
sicuri di avere dietro di se 
Tappoggio e la volonta delle 
popolazioni che sono e riman-
gono mobilitatc-. 

D. Notarangelo 

La Spezia 

Manifestano 
i lavoratori 

della Centrale 
contro i 

licenziamenti 
LA SPEZIA. 10 

Questa mattina i lavoratori 
della centrale termoelettrica 
eospenderanno il lavoro dalle 
ore 8 alle 12 per dimo.strare la 
propria risoluta opposizione ai 
J50 licenziamenti che sono stati 
prospettati dall'ENEL. 

Durante lo sciopero i lavora
tori della centrale effettueran-
no una dimostrazione lungo le 
strade cittadine. 

L'azione sindacale e stata 
promossa. sentiti i lavoratori 
interessati nell'assemblea di lu-
nedl ficorso. dalle organizzazio-
ni sindacali di categoria della 
CGIL e della UIL. Sino a iari 
non era stato poosibile racco-
gliere Tadesione della CISL 1 
cui rappresentanti non erano 
in sede. Oggi la organizzazione 
fiindacale. inaspettatamente. ha 
dichiarato di non partecipare 
alio sciopero adducendo la etra-
na tesi che nessuna comunica-
zione ufficia]e sarebbe venuta 
dall'ENEL a proposito dei li
cenziamenti. 

Motivo questo che non ha 
mancato di suscitare sorpreca 
fra i lavoratori e negli ambienti 
sindacali in quanto la stessa 
CISL alia fine della scorsa set-
timana unitamente alia CGIL 
e UIL aveva inviato un tele
gramma al presidente del-
TENEL Di Cagno con l'invito 
ad una urgente emcntita dei 
ventilati licenziamenti. Neasu-
na smentita e giunta e cio auto-
rizza i lavoratori a ritenere che 
l'ENEL intends operare il dra-
st;co licenziamento. 

Livorno: sciopero 
alia Spiea contro 
un licenziamento 
non giustificato 

LIVORNO. 10 
Ieri gli operai della SPICA 

sono scesi in sciopero per pro-
testare contro il metodo antide-
mocratico usato dalla Direzione 
di quella azienda nel licenzia
mento di un anziano operaio. 

E* accaduto. che sabato scor
sa questo operaio si e visto re-
capitare una lettera di licenzia
mento nella quale e detto che 
la Societa -ha deciso di pri-
varsi della sua opera e per-
tanto. con la data del 9 marzo 
si intendera risolto il suo rap-
porto di lavoro-. Di motiva-
zioni. neppure Tombra! 

Neanche alia Commissione In
terna sono state date splega-
zioni. Le maestranze hanno 
perci& deciso spontaneamente 
di scendere in sciopero dl due 
ore ogni turn*. 


